

Генезис института судебных приставов в России в IX–XVI веках

Вородюхин Станислав Евгеньевич,

старший преподаватель кафедры государственно-правовых дисциплин
Белгородского юридического института Министерства внутренних дел
Российской Федерации имени И.Д. Путилина,
кандидат исторических наук
vorodyuhin-stani@mail.ru

Ряполова Анастасия Владимировна,

курсант 3 курса факультета подготовки дознавателей
Белгородского юридического института Министерства внутренних дел
Российской Федерации имени И.Д. Путилина
nasya.ryapolova.j5@gmail.com

В данной статье рассматриваются основные теории возникновения и развития института судебных приставов в России. Выявлены особенности их деятельности в различные исторические периоды, от возникновения до XVI в. Судебные исполнители упоминаются в различных памятниках права и играют важную роль в развитии всей системы государственных органов. В истории государства и права России они выполняли самые различные функции, от взыскания долгов до розыска и пыток. Особое внимание в статье уделено Судебнику 1550 г., как основному источнику права XVI в.

Ключевые слова: судебный пристав, «недельщик», «ездок», «заговорщики», Судебник 1550 г.

Genesis of the Court Bailiff Institution in Russia in the IX to the XVI Century

Vorodyukhin Stanislav E.

Senior Lecturer of the Department of State and Legal Disciplines
of the Putilin Belgorod Law Institute of the Ministry of the Interior of Russia
PhD (History)

Ryapolova Anastasia V.

3rd Year Cadet of the Investigator Training Faculty
of the Putilin Belgorod Law Institute of the Ministry of the Interior of Russia

This article discusses the basic theories of the emergence and development of the institution of bailiffs in Russia. The features of their activities in various historical periods, from the occurrence to the XVI century. Bailiffs are mentioned in various monuments of law and play an important role in the development of the entire system of state bodies. In the history of the state and law of Russia, they performed a wide variety of functions, from debt collection to tracing and torture. Particular attention is paid to the Code of Laws of 1550, as the main source of law of the XVI century.

Keywords: bailiff, «weekly», «riders», «conspirators», Code of Law 1550.